

4 Économie

BEAC/Situation macroéconomique de la sous-région

Le pétrole dope les économies de la Cémac

W.N.  
Libreville/Gabon

A l'occasion de sa quatrième et dernière réunion ordinaire de l'année, le 18 décembre dernier, le Comité de politique monétaire (CPM) de la Banque des États de l'Afrique centrale a passé au peigne fin la situation macroéconomique de la Communauté économique et monétaire d'Afrique centrale (Cémac). C'est M. Abbas Mahamat Tolli, gouverneur de la Banque des États d'Afrique centrale (BEAC), par ailleurs, président statutaire dudit CPM qui en présidait les travaux.

A cette occasion, les grandes tendances ont été dégagées ainsi que les perspectives à court terme. Ainsi, en 2018, l'activité économique des pays membres a largement tiré profit de la hausse du prix du baril de pétrole brut, de l'augmentation de sa production, et du dynamisme du secteur non pétrolier,



La réunion du Comité politique monétaire était dirigée par Abbas Mahamat Tolli, gouverneur de la BEAC.

conjugués à la poursuite des réformes macroéconomiques et structurelles par les États de la sous-région. Le CPM prévoit ainsi, pour l'année 2018, un taux de croissance réelle de 1,5 % contre +0,2 % en 2017. Une progression du niveau général des prix d'environ 1,7 % en moyenne annuelle, contre 0,9 % en 2017, un excédent du solde budgétaire, base engagements, dons compris, de 0,8 % du PIB, contre un déficit de 3,7 % du PIB en

2017. Une contraction du compte courant à -3,1 % du PIB, contre -4,2 % du PIB en 2017 et, enfin une expansion de la masse monétaire de 5,5 %, pour un taux de couverture extérieure de la monnaie qui se situerait autour de 60,7 %. Tenant compte de ces évolutions macroéconomiques de la sous-région attendues pour 2018, et des perspectives favorables à moyen terme, et après analyse du fonctionnement du marché monétaire et des



Les pays membres de la Cémac ont largement tiré profit de la hausse du prix du pétrole.

facteurs de risques pesant sur la stabilité monétaire, le CPM a également décidé de cinq principales mesures. Il s'agit de : maintenir inchangé le taux d'intérêt des appels d'offres ; relever le taux de la facilité marginale de prêt de 75 points de base pour le porter de 5,25 % à 6,00 %, et de maintenir inchangé le taux de facilité marginale de dépôt.

Le CPM décide également de relever le taux de pénalités aux banques de 75

points de base pour le porter de 7,55 % à 8,30 % et, enfin, de maintenir inchangés les coefficients des réserves obligatoires.

Au cours de cette séance, le CPM a pris connaissance des perspectives macroéconomiques mondiales. Ainsi, il ressort que l'activité économique sera marquée par la reprise dans plusieurs pays exportateurs de produits de base et la poursuite d'une croissance vigoureuse dans les pays émergents d'Asie.

Brèves

Burundi : Le pays vise l'exportation de 22 000 tonnes de café en 2019

Le Burundi compte exporter 22 000 tonnes de café durant la campagne 2019 qui débutera en février prochain contre un volume de 18 000 tonnes expédié cette année. C'est ce qu'a confié à Bloomberg, Emmanuel Niyungeko, numéro un de l'Agence de régulation de la filière Café (ARFIC). La réalisation de cet objectif s'inscrit dans le cadre des efforts du gouvernement visant à impulser un nouveau dynamisme à la filière et renforcer sa contribution à l'économie du pays. Dans cette logique, l'exécutif envisage d'augmenter de 40%, son enveloppe consacrée aux subventions des engrais en faveur des producteurs, indique M. Niyungeko.

Nigeria : Les importations de riz pourraient atteindre 3,4 millions de tonnes en 2019

Au Nigeria, les achats de riz sur le marché mondial sont prévus pour bondir de 13%, à 3,4 millions de tonnes en 2019. C'est ce qu'indique Bloomberg qui cite un rapport du Département américain de l'agriculture (USDA), publié le mardi dernier. Cette situation devrait renforcer le statut de second importateur mondial de riz du Nigeria, derrière la Chine. D'après de nombreux observateurs, cette recrudescence au niveau des importations est un camouflet pour le gouvernement nigérian qui prévoyait d'arrêter ses achats mondiaux, cette année, afin d'économiser des devises.

Sénégal : Mobilisation de 2,5 milliards de francs pour l'autosuffisance en banane

Au Sénégal, l'exécutif a mobilisé 2,5 milliards de francs cette année afin d'atteindre l'autosuffisance en banane, a indiqué Tidiane Sidibé, directeur de cabinet du ministre de l'Agriculture. S'exprimant en marge de l'Assemblée générale constitutive de l'Interprofession nationale de la banane, le responsable a également annoncé l'aménagement de 500 hectares de terres dans la région de Kolda, au sud du pays. Cet effort devrait permettre au pays qui ne produit actuellement que 30 000 tonnes du fruit par an, de porter ce niveau à 55 000-60 000 tonnes à terme.

Rassemblées par W.N.

Programme compétition et accompagnement pour entreprendre (Cape)

Dix-neuf compatriotes prêts à démarrer leurs activités

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

DIX-neuf jeunes compatriotes dont quatre vivant avec un handicap ont reçu, dernièrement, à Libreville, des mains de la ministre de l'Industrie, de l'entrepreneuriat national, chargée de la Décennie de la femme, Estelle Ondo, des chèques devant servir au démarrage de leurs activités respectives. Cet événement se situait dans le cadre de la première phase du Programme compétition et accompagnement pour entreprendre (Cape), financé par la Banque mondiale à travers le Projet de développement des compétences et de l'employabilité (Prodece). La ministre Ondo a rappelé, à cette occasion, que ledit projet a été mis en place pour permettre au Gabon d'augmenter son



La ministre de l'Entrepreneuriat national, Estelle Ondo, lors de son allocution.

offre de formation, tout en améliorant l'employabilité des jeunes. Avant de préciser: « il est d'une importance capitale d'inculquer à nos enfants, le plus tôt possible, à travers des programmes de formation scolaire, l'esprit de créativité et d'innovation, aux fins de leur transmettre une véritable culture entrepreneuriale.»



Les officiels autour d'une photo avec les lauréats de la première cuvée.

S'adressant aux lauréats, Mme Ondo leur a expliqué qu'ils constituent dorénavant un référentiel: « Vous avez montré aux autres jeunes gabonais que c'est possible, que la prise en charge des jeunes peu scolarisés et des personnes vivant avec le handicap existe et offre une chance à tout le monde. Continuez à la mesure des espoirs pla-

cés en vous ! Devenez des champions dont notre pays a tant besoin.»

A quoi Julie Nkogo Ondo, au nom desdits lauréats, a répondu en disant espérer une pérennité de ce type d'initiative pour un Gabon qui gagne et va de l'avant

Après cette première cuvée dont les activités se sont achevées vendredi,

le programme va s'étendre en 2019 dans toutes les 9 provinces du pays.

À noter que Cape cible les jeunes gabonais scolarisés et sortis du système scolaire, âgés de 16 à 34 ans. Ce programme vise à former 2000 jeunes à l'entrepreneuriat, et coacher 1000 autres à l'élaboration d'un business-plan viable.

**CHANGEMENTS**  
**COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 24/12/2018**

Union Gabonaise de Banque  
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1414	1USD =	574,695	1 USD	597,257
CAD	1,5459	1CAD =	424,320	1 CAD	457,650
JPY	126,9800	1JPY =	5,166	100 JPY	545,470
GBP	0,9022	1GBP =	727,104	1 GBP	779,817
CHF	1,1312	1CHF =	579,877	100 CHF	62 302,34
ZAR	16,4753	1ZAR =	39,815	100 ZAR	4 214,20
MAD	10,8752	1MAD =	60,317	1 MAD	63,69
CNY	7,8825	1CNY =	83,217	1CNY	85,71
KES	116,6200	1KES =	5,625	1KES	5,79

INDICES BOURSISERS		
	en date du	
CAC 40	24/12/2018	4 665,59
DOW JONES	24/12/2018	23 037,57

  

<b>BRENT (IPE) US Dollars/Baril</b>
<b>24 Decembre 2018: 53,37</b>